

English version see below

## Informationen für Studierende und betreuende Lehrkräfte von Abschlussarbeiten im Fachbereich VII

Merkblatt zur **Beantragung von Abschlussarbeiten**  
(Näheres ist in der [RSPO 2016](#) geregelt)

### Antrag auf Zulassung

Der [Antrag auf Zulassung zur Abschlussprüfung](#) ist mit [Anlage 1](#) und [Anlage 2](#) sowie einer Aufgabenstellung (vereinbart mit der/dem Betreuer\*in, ca. 1 DIN-A4-Seite) per E-Mail über die [Studienverwaltung](#) einzureichen. ([Anlage 2](#), sowie die Aufgabenstellung können notfalls im [Dekanat](#) nachgereicht werden.)

Termine, zu denen vollständig vorliegende Anträge bearbeitet werden, sind immer:

**01.03., 01.06., 01.09. und 01.12.**

Die Benachrichtigung über eine Zulassung erfolgt nach ca. 4 - 6 Wochen nach den o. g. Terminen per Mail an die BHT-Mailadresse der Studierenden. Spätestens jedoch einige Tage vor Bearbeitungsbeginn.

Zum Zeitpunkt der Zulassung dürfen Module in Summe von maximal 35 Leistungspunkten offen sein (inkl. Module des Abschlusssemesters wie Abschlussprüfung und ggf. Praxisphase), in Bachelor- Studiengängen jedoch nicht aus Semestern 1-3.

### Vorschläge für „Betreuung“ in Anlage 2 des Antrags auf Zulassung

Alle Studiengänge (außer Dual)	Duale Studienmodelle
<i>Professor*in</i> Betreuung	<i>Firmenbetreuer*in</i> Betreuung
<i>bleibt frei</i> Bei geteilter Betreuung: Zweite Betreuung (ggf. extern)	<i>bleibt frei</i> Bei geteilter Betreuung: Zweite Betreuung (ggf. extern)
<i>optional: Gutachterwunsch 2. Prof. (oder Firmenbetreuer*in)</i> Nur für Fachbereich V, VII und Fachbereich VIII Gutachter*in	<i>optional: Professor*in</i> Nur für Fachbereich V und Fachbereich VIII Gutachter*in

Der Prüfungsausschuss muss dem vorgeschlagenen Thema zustimmen, legt die Prüfungskommission fest und kann ggfs. die Gutachterwünsche berücksichtigen.

Bei externen Wunschprüfer\*innen/-zweitprüfer\*innen bitte gleich eine Kontakt-E-Mail-Adresse angeben (z. B. in der E-Mail zum Antrag auf Zulassung).

Das [Schreiblabor](#) bietet Unterstützung bei schriftlichen Arbeiten im Studium.



# Information for students and supervising teachers of theses in FB VII

Information sheet on the application of theses  
(Further details are regulated in the [RSPO 2016](#))

## Application for admission to the final examination

The [application for admission to the final examination](#) is to be submitted by e-mail to the [Student Administration Office](#) together with [Annex 1](#), [Annex 2](#) and a problem definition (agreed with the supervisor, approx. 1 DIN A4 page). ([Appendix 2](#) and the problem definition can also be submitted separately from the rest of the application to the [Dean's Office](#).)

Applications are always processed by the following deadlines:

**01.03., 01.06., 01.09. and 01.12.**

Notification of admission is sent by email to the student's bht email address approximately 4 - 6 weeks after the respective deadline. At the latest, however, a few days before the start of processing.

At the time of admission, modules totalling a maximum of 35 credit points may be open (incl. modules of the final semester such as final examination and, if applicable, practical phase), but not from semesters 1-3 in Bachelor's degree programmes.

## Proposals for "Supervision" ("Betreuung") in Annex 2 of the application for admission

All study programmes (except Dual)	Dual study models
<i>professor</i>	<i>company supervisor</i>
Betreuung	Betreuung
<i>[leave blank]</i>	<i>[leave blank]</i>
Bei geteilter Betreuung: Zweite Betreuung (ggf. extern)	Bei geteilter Betreuung: Zweite Betreuung (ggf. extern)
<i>Optional: 2nd professor (or company supervisor) requested as reviewer</i>	<i>optional: professor</i>
Nur für Fachbereich V und Fachbereich VIII Gutachter*in	Nur für Fachbereich V und Fachbereich VIII Gutachter*in

The examination committee must agree to the proposed topic, determines the examination committee, and can consider the reviewer's wishes, if applicable.

In the case of company supervisors, please provide a contact e-mail address (e.g., in the e-mail for the application for admission).

The [writing lab](#) offers support with written work during your studies.

